

CSU-Marktgemeinderatsfraktion Schwanstetten

Marktgemeinderat Schwanstetten
z.Hd. 1. Bürgermeister
Robert Pfann
Rathausplatz 1

90596 Schwanstetten

Fraktionssprecher
Markus Hönig
Further Straße 17
90596 Schwanstetten
Mobil: 0175/2522034

E-mail: markus.hoenig@gmx.de

Schwanstetten, 19.12.2023

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
liebe Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderats,
sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung,
sehr geehrter Vertreter der Presse,
liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

mit raschen Schritten neigt sich das Jahr 2023 dem Ende hingegen.

Wir möchten uns zum Ende des Jahres beim Bürgermeister, seinen Stellvertretern und allen Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderates für die gemeinsamen Erfolge in 2023 bedanken und freuen uns auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit in 2024. Ebenfalls gilt unser Dank allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Verwaltung für die geleistete Arbeit und die überwiegend gute Sitzungsvorbereitung. Bei dem ein oder anderen Punkt hätten wir uns noch etwas mehr Input gewünscht.

Werfen wir einen kurzen Blick auf einige Themen, welche uns in 2023 beschäftigt haben:

Beschaffung von Bauhoffahrzeugen

Bereits in der Novembersitzung 2022 wurde die Anschaffung eines 6,5 t Baggers und die Ersatzbeschaffung des Kubota Kleintraktors beschlossen. Anfang diesen Jahres lagen nun Angebote vor und es erfolgte die Beauftragung zur Lieferung der Gerätschaften. An dieser Stelle ein herzliches vergelt's Gott an alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern unseres Bauhofes, die mit diesen neuen Gerätschaften eine Vielzahl dazugekommener Herausforderungen meistern werden.

Flächennutzungsplan

Der längst überfällige FNP aus dem Jahr 1990 nimmt mehr und mehr Gestalt an. Der letzte FNP beschreibt einen schlechten Zustand der am meisten bedrohten Arten. In Deutschland sind dies die landwirtschaftlichen Kulturfolger. Im Vergleich zu damals hat sich die Situation vor Ort deutlich verbessert. Gemäß unserem Antrag soll deswegen auf Ausgleichsmaßnahmen innerhalb landwirtschaftlicher Flächen verzichtet werden, da genau dies der Lebensraum der am meist bedrohten Arten ist. Stattdessen soll der gesetzlich vorgeschriebene ökologische Ausgleich für Baugebiete, Infrastruktur usw. vorzugsweise im Wald stattfinden, wovon in Schwanstetten reichlich vorhanden ist.

Sanierung Mehrzweckhalle

Unser Antrag zur Einstellung von Finanzmitteln zur Überprüfung der Mehrzweckhalle vom 22.02.2022 geht nun in die Ausführungsphase. Ziel des Antrages war es, einen bestehenden Sanierungsbedarf frühzeitig zu erkennen und dadurch nötige Sanierungskosten gering zu halten, die schnell steigen, wenn der Sanierungsbedarf zu spät erkannt wird.

Aufgeteilt auf drei Gewerke wurden nun entsprechende Planungsbüros beauftragt, eine Bedarfsermittlung und entsprechende Vorplanung durchzuführen.

Asphaltsanierung

Ein sich immer wiederkehrendes Bild – nicht nur in Schwanstetten – sind Straßen, deren Deckschicht über viele Jahre in Mitleidenschaft gezogen wurde. Man kennt etliche „Flickenteppiche“ in den Gemeindestraßen, die aus Rissen bis hin zu ganzen Aufgrabungen, die nachträglich wieder verschlossen wurden, bestehen. Nun wurde in sechs Teilbereichen (Buswendehammer Ortszentrum, Alte Straße 57, Alte Straße/Querstraße, Waldstraße/Blumenstraße, Brunnenstraße/RH 1, Sonnenstraße 20/22) eine Sanierung dieser Deckschicht an eine Fachfirma einstimmig vergeben. Sofern es der Haushalt zulässt, sehen wir bei diesem Thema in Zukunft noch weiteren Handlungsbedarf.

Ersatzbeschaffung Drehleiter

Zum Leidwesen der CSU-Fraktion enthielt die vorhandene Beschlussvorlage nur den Vorschlag einer Neubeschaffung und zeigte keine Alternativen auf.

2014 wurde die derzeit vorhandene Drehleiter beschafft. Sie wurde damals, das war ein einstimmiger Beschluss, von der Stadt Stein sehr günstig erworben. Die Sicherheit Schwanstettens war mit dieser gebrauchten Drehleiter sehr gut gewährleistet.

Aus diesem Grund wollte die CSU-Fraktion mehrheitlich die Abstimmung verschieben und Alternativen aufgezeigt bekommen. Hier wäre die anfangs vorgebrachte Kritik anzumerken. Leider hat sich die Mehrheit des Marktgemeinderats anders entschieden und den Kauf einer neuen Drehleiter DLK 23/12 beschlossen.

Dass der Kauf einer gebrauchten Drehleiter nicht ernsthaft bewertet wurde, widerspricht unserer Vorstellung vom sorgsamem Umgang mit den Steuergeldern unserer Bürgerinnen und Bürger. Dass wir für diese Haltung angefeindet wurden, widerspricht unserer Vorstellung von Demokratie. Auch die CSU-Fraktion will die Einsatzbereitschaft der Feuerwehr mit der richtigen Ausrüstung sicherstellen. Die Abwägung zwischen einer Neuanschaffung oder dem Erwerb einer gebrauchten Drehleiter muss dabei erlaubt sein – und sollte für den Marktgemeinderat selbstverständlich sein! Ein wesentliches Detail sei hier erwähnt: Die CSU-Fraktion stellt mit Abstand die meisten aktiven Feuerwehrkameraden.

Pächterwechsel Bürger Stub´n

Nachdem die bisherigen Pächter nach vielen Jahren in Ihren wohlverdienten Ruhestand gegangen sind, dürfen wir die neuen Pächter ganz herzlich begrüßen. Seit 01.07.2023 werden die Gaumen in der Bürger Stub´n mit einer asiatischen Fusionsküche verwöhnt.

Wir blicken gespannt auf das Jahr 2024, welches sicherlich wieder spannende Themen für uns bereithält. Um mal ein paar Wenige zu nennen:

- Vollendung Flächennutzungsplan
- Finale Entscheidung Baugebiet Oberlohe
- Weitere Fahrzeugersatzbeschaffungen

Abschließend möchten wir uns bei allen Ehrenamtlichen bedanken, die Ihre Zeit zum Gemeinwohl einsetzen und zu einem lebens- und liebenswerten Schwanstetten beitragen!

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien frohe Weihnachten und alles Gute für 2024!

gez. 
Markus Hönig
Fraktionssprecher CSU Schwanstetten